

## **Abschlussbericht der Tätigkeit in der AG Studium und Lehre**

durch Simon Heimerl – stellvertretend für die studentische Vertretung im Gremium

### **Zusammensetzung der studentischen Vertretung:**

2023: Simon Kotschate (LSB) (Stellvertreter: Simon Heimerl (Jusos))

2024: Simon Heimerl (Jusos) (Stellvertreter: Tobias Lang (PKGG))

Ab dem Jahr 2023 hatte ich die Ehre, als stellvertretendes Mitglied in der AG Studium und Lehre tätig zu werden. Das eigentliche Mitglied in diesem Jahr war Simon Kotschate vom Links-Solidarischen Bündnis. Meine Aufgabe bestand darin, Simon Kotschate zu unterstützen und an den Sitzungen teilzunehmen. Diese Zusammenarbeit war geprägt von einem konstruktiven Austausch und einer intensiven gemeinsamen Vorbereitung auf die Themen der AG. Besonders hilfreich war unsere Praxis, vor den Sitzungen Vorbesprechungen abzuhalten, um die umfangreichen Sitzungsunterlagen gemeinsam durchzugehen und unsere Positionen abzustimmen. Im Jahr 2024 übernahm ich die Rolle des eigentlichen Mitglieds in der AG Studium und Lehre. Mein Stellvertreter war Tobias Lang von der Fachschaft PKGG. Leider konnten wir die beiden Sitzungen bisher jeweils nicht besuchen (einmal krankheitsbedingt, einmal wegen Überschneidung mit der Sitzung des studentischen Konvents).

Die Zusammenarbeit mit dem Vorsitzenden der AG Studium und Lehre, Vizepräsidenten Prof. Dr. Korber, war herausragend. Prof. Korber zeigte stets großes Engagement, die studentischen Vertreter aktiv einzubinden und unsere Meinungen ernst zu nehmen. Er nahm uns sprichwörtlich an die Hand und ermöglichte uns, unsere Anliegen und Vorschläge effektiv in die Diskussionen einzubringen. Die meisten Sitzungen konnten von den studentischen Vertretern wahrgenommen werden. Unsere Anwesenheit und Vorbereitung trugen maßgeblich zur Qualität der Diskussionen und Entscheidungen bei.

Ein herausragendes Beispiel für unsere aktive Mitarbeit war die Evaluation des Bachelor-Studiengangs Psychologie. Vor dieser Sitzung vernetzten wir uns intensiv mit den Studierenden des Fachbereichs Psychologie, um deren Erfahrungen und Anliegen aus erster Hand zu erfahren. Dank dieser Vorbereitung konnten wir in der AG Studium und Lehre fundierte und detaillierte Beiträge leisten. Ein bedeutender Erfolg war die Einführung eines Systems zur Dokumentation der Teilnahme von Professoren und Dozenten an Fortbildungen in der Lehre. Diese Maßnahme wurde notwendig, da die Qualität der Lehre, insbesondere in den Seminaren, als verbesserungswürdig galt. Durch unser Engagement wird nun festgehalten, welche Lehrenden tatsächlich an Fortbildungen teilnehmen, was langfristig zur Verbesserung der Lehrqualität beitragen soll.

Die letzten zwei Jahre in der AG Studium und Lehre waren geprägt von intensiver Arbeit und wertvollen Erfahrungen. Es war eine bereichernde Zeit, in der ich viel über die inneren Abläufe der Universität gelernt habe und die Interessen der Studierenden vertreten konnte. Es bleibt mir nur, den nächsten studentischen Vertreter:innen viel Erfolg zu wünschen und auf eine weiterhin produktive Zusammenarbeit in der AG Studium und Lehre zu hoffen.

Regensburg, den 26.06.2024

Simon Heimerl

Studentischer Vertreter in der AG Studium und Lehre

Universität Regensburg